
学校教育目標 「学ぶ楽しさ 生きる喜び 瞳かがやく浅小っ子
～わくわく にこにこ どんどん～」

文責：矢田部 瑞穂

卒業式まで17日、修了式まで20日。今年度も残り少なくなりました。そんな中、6年
生が浅内小学校児童のパワーアップのために必要な2つのことに取り組んでくれてい
ます。◆①廊下を走らないようにすること②元気に挨拶をすること◆「ポリス」と名乗る
6年生が廊下に立ち、右側歩行やきちんと歩くことを指導してくれています。また、もう
すぐお別れになる6年生の名前を呼んで挨拶をすると、小さなシールをプレゼントする
取り組みも行っています。先日も3年生の小川さんと畠山さんが「○○さん、こんに
ちは」と。6年生の大高さんも嬉しそうに挨拶を返し、「今、シールないんだよ。」と、申し
訳なさそうに。「シールなくても続けます！」と、2人の言葉に寒い体育館に温かい春
の風が吹きました。浅小っ子アンケートの「友達に優しくしている」は、97％。3％の子ど
もが気になります。自己評価として「友達に優しくしていない」と判断した理由は何か、
心に寄り添い児童理解に努めたいと思います。
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瞳かがやく浅小っ子コーナー
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★ある日、図書室から教室に向かう３年生と遭遇。けがをした

女子が患部を冷やしながら歩く途中、ふと立ち止まり「あ、本

を返すのを忘れた！」と叫んだ。近くにいた田中さん。「私が

置いてきてあげるよ！」とすぐさま本を図書室に返してあげ

た。またある日、注意されてうつむき加減の男子。私が理由を

聞いていると「でもね、田中さんと三浦さんが慰めて手伝って

くれたんだよ！」と自分の周りにいる友達の優しさに気付き、

表情が一変した。一連を受けて、田中さんに「みんなに優しい

ことができる人だね。」と話すと、「そんなことを思ったこと
ないです。」と、はにかんだ。「優しくしよう」として行っているのではなく、自然に優しさが身に

ついているのだと思った。★下は５年生の堺さん（左）と武田さん（右）。休み時間に体育館を覗く
くと同じ場面に出会う。それは、一人ぼっちでいたり寂しそうにしていたりする友達に、必ずこの２

人のどちらかが声をかける。相手の身長に合わせてしゃがみ、女神のように優しい表情で。今回「友

達への優しさ特集だから」と２人を撮影しながらそのことを話すと、堺さんは「当たり前のことで

す。」と。そして武田さんは「悲しい顔をしている人を見ると自分も悲しくなるから。」と。

さらに、「その子が笑顔になるとふわふわした嬉しい気持ち

になるよね。」と、２人は顔を見合わせて笑った。★堺さん

は、どの学年の人にも教職員にも、必ず同じように明るい笑

顔で話しかける。困っている人だけでなく、みんなを元気に

する力をもっている。★武田さんは、掃除の時にメンバー全

員の雑巾を絞ってすぐにスタートできるように準備したり、

遊びのゲームでも友達一人一人に気遣う言葉がけをしたりし

ている。心の美しさに感動する。★今回紹介した３人の共通

点は、「頑張ってやっているのではない」ということ。何事

も繰り返しているうちにそれが「当たり前」になる。それが

「ホンモノ」！



１ 浅内小が「秋田移住オンラインツアー」に登場！

https://youtu.be/PZ3JWkV_Kvo 「秋田移住オンラインツアー」

今年度の秋頃に、能代市企画部総合政策課人口政策・移住定住推進室より取材の依頼があ
り、本校の３年生の外国語の授業を中心に撮影していただきました。２月１５日よりアーカ
イブが公開されております。配信時間は２時間です。概ね前半が能代市、後半が三種町の構
成となっております。浅内小学校は、３５分５５秒あたりから約４分間紹介されております。
私の露出時間が多く、本当に恐縮です。しかし、浅内小のよさを多くの方に見ていただくよ
い機会になったのではないかと思っています。能代市の担当の方より次の通りメッセージが
ありました。

時間の都合で言いたかったことの半分もお伝え出来ないもどかしさもありますが、今回の経験を基に
今後のより良いＰＲにつなげていければと思います。当日は全国から５０名ほどの皆様に視聴いただき、
配信中にチャットで質問が寄せられたり、当窓口公式ＬＩＮＥアカウントの登録者数が増加するなど、
関心を持っていただくことができました。

2 学年末ＰＴＡでお待ちしています！
◆期 日 令和３年２月２６日（金）
◆日 程 １４：００～１４：４５ 授業参観（各教室）

１４：５０～１５：２０ 全体会（視聴覚室）
１５：３０～１６：１５ 学年懇談（各教室）
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２年生
学年末の２年生教室前には、十人十色ならぬ五人五色の「はりこの

おめん」と、大成功に終わらせた「節分集会」で退治する鬼を書いた

お面が掲示してあります。２年生は１年生のよい見本となって頑張り

ました。体育館で行う全校集会では、５人全員が手を挙げて全校児童

の前で堂々と発表ができる力のある子どもたちに成長しました。

金谷 武田

この１年を振り返り「力が付

いた！」と自信満々に話す煌さ

ん。その心は？と問うと「いろ

んな勉強をして、できるように

なったことがたくさんあり失敗

が怖くなくなった。」とのこ

と。まさに、今年度本校が目指

してきた子どもの姿がここにあ

る！例えば？と、さらに追求す

ると、九九ができるようになっ

たことやいろいろな地域の人と

の関わりで自信を付けたことを

挙げた。身長が伸びただけでな

く、その表情からも確かな成長

を感じる。今後の金谷さんにわ

くわくする！

この１年を振り返って「楽し

かった！」とどこまでも響き渡

る大きな声で答えてくれた。記

者の目になり追求すると、「毎

日が楽しかった。」とのこと。

なるほど、武田さんは、今年度

１度も欠席していない。授業中

の目の輝きはもちろん、休み時

間も、決して高学年に負けまい

と立ち向かうその気持ちの強さ

は最高だ。ミニバス部に入部し

た武田さんを先輩たちは「運動

神経がいいから、すぐに戦力に

なる」と、期待を寄せる。文武

両道、ここにあり！

今年度最後のＰＴＡです。子どもたちの

一年間の成長をご覧いただければと思いま

す。また、学級担任との語らいの時間も大

事にしてくださるようお願いいたします。

https://youtu.be/PZ3JWkV_Kvo

